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REPUBLICA DE CHILE 

MUNICIPALIDAD DE HUALAIHUÉ 
CONCEJO 

  

ACTA Nº 01 / 2015. 
 

En Hornopirén, a  09 de Enero del año 2015, siendo las 09: 50 Horas se realiza Sesión Ordinaria de 

Concejo Municipal de Hualaihué, presidida por el Sr. Alcalde Don Freddy Ibacache Muñoz, actuando 
como Secretario  de Concejo; El Sr. Luis Curihuinca Barrientos, con la asistencia de  los siguientes 

Señores Concejales: 

 
1.  SR. JOSE ROLANDO URIBE    4. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN 

2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA  5. SR. OMAR URIBE RUIZ  

3. SR. CARLOS CID MARTINEZ   6. SR. JAIME SOTOMAYOR BARRIENTOS  

  
 

Sr. Presidente del Concejo, inicia la sesión, saluda y da cuenta de la tabla para la presente sesión.  
TABLA CONCEJO 

1° Sesión Ordinaria mes de Enero 2015 

Viernes  9 de Enero de 2015. 
Acta  N° 01 - 15 

 

09: 30 horas.    Inicio.  

 

Lectura Acta Anterior 

Lectura de Correspondencia. 

Propuesta Saldo Inicial de Caja Municipal  

 

Presentación   

 

10: 30 horas.  Actividades Verano. Hualaihué 2015 
   Sr. Juan Pizarro. Oficina Municipal de Cultura 

   Srta. Pilar Mendoza. Oficina Municipal de Deportes  

   Srta. Cecilia Silva. Oficina Municipal de Turismo 

 

 

11: 45 horas.   Sra. Elena Ramírez. Administradora Municipal 

Da cuenta de sentencia del Juzgado de Letras del Trabajo de Hualaihué, de fecha 15 de 

Diciembre de 2014, que acoge la demanda interpuesta por don Alexis Rebolledo Bustos en 

contra de la I. Municipalidad de Hualaihué 

 

 

Programación y Acuerdos de participación en Cursos y Seminarios 
Varios 

 

 

A continuación, Secretario Municipal, da lectura a las Actas N° 36 y 37– 2014. 

Comentarios y/o observaciones… 
Sr. Pablo Chávez, recuerda se considere la solicitud de vecinos del pasaje vialidad… 

Sr. Alcalde, señala que vio el tema con el DOM, pero se debe hacer un proyecto, un levantamiento, no es 

solo entubar…  
Sra. Cristina Espinoza, señala que en su intervención por Licitación Techumbre Escuela el Manzano, 

señalo que cuando se llama a licitación se cambia la fecha sin previo aviso, viene una persona a dejar su 

sobre en la fecha determinada y salieron con que se postergo por 3 días más, ya que Director de Obras 
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había salido a Puerto Montt,  luego aparecen  2 postulantes más, y coincidió que queda el joven que 

trabajaba en la Oficina de Obras, esto, señala, le parece extraño, le llama la atención que las cosas se 

realicen a puerta cerrada y a lo compadre… 
Por otra parte, en la audiencia con el Teniente de Carabineros, menciono que por favor no sigan 

persiguiendo a la gente que saca leña y que su criterio sea más conversable con la gente…  

Sr. Alcalde, señala que se pedirá un informe sobre el tema de la Licitación mencionada, ya que tal como lo 
relata la Sra. Cristina, aparece como una cierta irregularidad…se solicitara informe a la DOM, donde se 

incluyan los documentos de respaldo de las decisiones adoptadas… 

Sra. Cristina, señala que durante la audiencia de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, le señalo 

directamente a don Carlos Vargas sobre los comentarios respecto a que los Concejales no hacen nada y 
que por favor se deje de emitir este tipo de comentarios que no corresponden… 

 

Con  observaciones señaladas, Secretario Municipal, toma votación para Aprobación de Actas… 
Votación 

Acuerdo N° 01 – 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar Actas N° 36 y 37– 2014. 

 
A continuación, Secretario Municipal, da  Lectura a la  Correspondencia; 

 

Considerando la presencia en sala del Sr. Jefe de Finanzas, don Marco Arteche, se da cuenta de la 
Proposición de Modificación Presupuestaria al Presupuesto Municipal vigente N° 01 – 2015, 

correspondiente a la distribución de Saldo Inicial de Caja 2015 y la Proposición de Modificación 

Presupuestaria al Presupuesto Municipal vigente N° 02 – 2015. Se invita al Sr. Jefe de Finanzas a exponer. 
 

Sr. Marco Arteche, saluda y desea a todos los presentes un muy buen año en todos los ámbitos…señala 

que como todos los años, la distribución del saldo inicial de caja es un procedimiento que debe hacerse, 

corresponde a la distribución de recursos que sobran en las distintas cuentas corrientes, que están en caja, 
disponibles al 31 de Diciembre de cada año, recursos que se descomponen en varias cuentas del 

presupuesto, compromisos y saldos a traspasar para el año 2015…19 millones de pesos en deuda, 20 

millones de pesos en compromisos y 200 millones de pesos en saldos, explica y detalla… 
Comenta que, en esta oportunidad, estos 233 millones de pesos, están en caja y disponibles en diferentes 

cuentas a plazo, a diferencia de lo que ocurría otros años… 

Sra. Cristina, consulta si lo de plaza Contao fue un aumento del proyecto… 
Sr. Arteche, señala que se retuvo como garantía, no es aumento sino que estaba considerado en el 

mejoramiento. 

Sr. Chávez, consulta respecto al proyecto de ampliación de veredas del sector alto de Hornopiren… 

Sr. Alcalde, señala que esta en lista de espera, se priorizo en su momento sector El Manzano, ya que 
existía la condicionante de Vialidad por tubo que pasaba en el sector y por plazos se podían perder estos 

proyectos… 

Sr. Cid, consulta, señalando que en Concejos anteriores comento que se le entrego plata por actividades 
recreativas de verano  a organizaciones comunitarias que ni siquiera solicitaron la plata y otras que 

solicitaron no les llego nada, antecedentes que consultado encargado de cultura desconocía, como es el 

caso de los feriantes de contao,  por ello requiere saber si pueden optar a este beneficio ya que lo 

necesitan… 
Sr. Arteche, señala que toda solicitud debe ser canalizada a través de la oficina municipal correspondiente, 

para el caso Cultura…pero considerándose ya la temporada  2015… 

Sr. Cid, recuerda que para el caso se cumplió con la formalidad de hacer entrega de carta ingresada, vía 
Oficina de Partes…señala que se está perjudicando a una organización que cumplió con la formalidad y 

otras que no efectuaron este trámite se les entrego aporte igual, eso es lo que no se entiende… se 

registra… 
Sr. Alcalde, concluye señalando que el año 2014 fue una administración positiva de los recursos, 

destacando el trabajo del Jefe de Finanzas, en cuanto prioridad y oportunidades, respondiendo a las 

demandas… 
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Sr. Arteche,  agrega  que, las tareas de la gestión  presupuestaria es un trabajo de todo el municipio, 

destaca el sacrificio del Concejo al disminuir sus asignaciones, para de esta manera, no recurrir a otras 

partidas, al no contarse con recursos frescos para asumir los compromisos en ese momento… 
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Se somete a Votación la Propuesta de Distribución de Saldo Inicial de Caja 2015. 

Acuerdo N°  02– 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar Proposición de Modificación Presupuestaria 
al Presupuesto Municipal Vigente  N° 01 – 2015. Correspondiente a la Distribución de Saldo Inicial de 

Caja 2015.  

 
A continuación Sr. Arteche , Jefe de Finanzas, da cuenta de  Proposición de Modificación Presupuestaria 

al Presupuesto Municipal vigente N° 02 – 2015, señalando que corresponden a recursos externos, aportes 

adicionales que se incluyen para ejecutarlos…explica  

 
 

 
 

Sr. Rolando Uribe, recuerda respecto a asegurarse del financiamiento de las iniciativas y programas a 
presentar en el SERVIU. 

Sra. Cristina Espinoza, agradece el trabajo del Sr. Jefe de Finanzas y entiende y valora que, a veces, es 

cortante en temas presupuestarios ya que cuando no se puede no se puede…  
Sr. Arteche, valora la comprensión y señala que lamenta que a veces se deben postergar muchas 

iniciativas, por no existir recursos disponibles… 

 
Se somete a Votación la Proposición de Modificación Presupuestaria al Presupuesto Municipal Vigente  

N° 02 – 2015. 

Acuerdo N°  03– 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar Proposición de Modificación Presupuestaria 
al Presupuesto Municipal Vigente  N° 02 – 2015.  

A continuación, Sr. Marco Arteche, Jefe de Finanzas y Sra. Rosa Bahamonde, de Oficina Rentas y 
Patentes se refieren a Carta Solicitud, pendiente, leída en sesión anterior del Concejo, documento 

presentado por la Sra. María Olinda Subiabre Llanquin, del sector de  El Manzano,  referente  a revisión 
previa de carpeta  para iniciar tramitación de Transferencia de Patente de Supermercado, se fundamenta 

este requerimiento, indicando que corresponde una patente existente, es solo transferencia, registra, 

además, opinión de respaldo de Junta de Vecinos del sector…detalla… 

Sr. Presidente del Concejo y  Srs. Concejales, atendiendo a la información entregada por la Oficina de 

Rentas y Patentes, se pronuncian favorablemente, señalando que, de acuerdo a los antecedentes que se 
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presentan, solicitante no debería tener problemas en su posterior aprobación final, una vez ingresada toda 

la documentación correspondiente a la carpeta solicitud. 

 
Sra. Rosa Bahamonde Castro, Oficina Municipal de Rentas y Patentes, continua dando  lectura de 

documentación, expediente de Solicitud de Transferencia de Patente de  Alcohol, correspondiente a 

Minimercado, de ; Sra Cecilia Coñuecar Maldonado a Solicitante; Sr. Claudio Peranchiguay Coñuecar. 
Dirección; Bernardo O Higgins S/N Hornopirén. Adjunta conforme documentación de; Tenencia 

Carabineros de Hornopirén y de la Junta de Vecinos  Los Ciruelillos de Hornopirén. 

Se toma votación a solicitud de acuerdo a expediente presentado…  

Acuerdo N ° 04 – 2015 
Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar Solicitud  de Transferencia de Patente de  

Alcohol, correspondiente a Minimercado, a Solicitante; Sr. Claudio Peranchiguay Coñuecar. Dirección; 

Bernardo O Higgins S/N Hornopirén. 
 

Concluye participación de representantes del Depto. de Finanzas, se retiran de la sala. 

 

Secretario Municipal, continua lectura de Correspondencia  
- Se deja constancia de recepción de carta de fecha 30 de Diciembre de 2014. Remitida por la Sra. 

Carmen López. Coordinadora Área Institucional de la Presidencia de la República. MAT. Informa 

derivación de solicitud instalación sucursal BancoEstado en Hualaihué, a Sr. Presidente Directorio 
Banco Estado. 

- Sr. Alcalde, señala que es bueno iniciar el año con este respaldo, a la espera de respuesta del 

Presidente Banco Estado 
- Se deja constancia de recepción de Oficio N° 551 – 2014, de Sr. Juez,  Juzgado de Policía Local. 

MAT.; Informa Estado Trimensual Octubre, Noviembre y Diciembre 2014 

- Se deja constancia de recepción de Oficio Ord. N° 12000 /28.10.14, de DIRECTEMAR.        

MAT. Establece disposiciones a cumplir durante periodo estival y declara inhabilitadas las playas 
de la jurisdicción de la capitanía de Puerto de Hornopirén que se indican; El Cobre, la Arena y El 

Manzano. Se solicita a Oficina Municipal de Deportes ver capacitación de salvavidas 

- Carta solicitud de terreno municipal en el sector de Los Canelos, carta presentada por la Sra. 
Yessica Usabiaga. Se dispone solicitar a la Asistente Social Municipal, emitir respectivo Informe 

Social que permita evaluar eventual priorización para transferencia de terreno municipal, 

atendiendo situación sociofamiliar, información a coordinar con Encargado de Oficina de Tierras. 
- Se deja constancia de recepción de Carta Solicitud, de fecha 19 de Noviembre de 2014, de 

Agrupación Cultural Jesús Nazareno del sector de La Arena. MAT.; solicita apoyo a 

mejoramiento de camino de la capilla hacia la carretera; 1 camión de ripio, 1 camión de bolones y 

6 bolsas de cemento. 
Se concluye Lectura de Correspondencia 

 

 
Presentación  de Actividades Verano. Hualaihué 2015 

   Sr. Juan Pizarro. Oficina Municipal de Cultura 

   Srta. Pilar Mendoza. Oficina Municipal de Deportes  

   Srta. Cecilia Silva. Oficina Municipal de Turismo 
 

Sr. Presidente del Concejo, invita a exponer… 

Inicia las presentaciones el Sr. Juan Pizarro, Encargado de la Oficina de Cultura, saluda y hace entrega del 
documento con las actividades a realizarse durante el verano, detalla… 

Respecto a  los gastos en arte y cultura desea mencionar que, todos los compromisos de pago, de los 

artistas que se presentan en los meses de verano, se están estableciendo para el mes de mayo, situación 
que se ha estado tratando de sostener, con la generación de vínculos y amistad desarrollada con los 

artistas, pero, este año  existe mucha dificultad para armar la parrilla ya que son pocos quienes aceptan 

estas condiciones…esto impide pensar en traer artistas de renombre…plantea esto con la finalidad de 
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subsanar en una próxima temporada esta dificultad…comenta respecto al aporte de empresas…y festival 

de la voz 

Sr. Pablo Chávez, consulta si es posible que un artista local pueda competir con los cantantes de fuera de 
la comuna… 

Sr. Pizarro, señala que si existe un artista local que manifiesta esa inquietud, obviamente, se 

incluirá…recuerda que las categorías se determinó de acuerdo a varias opiniones y experiencia anterior, el 
nivel de los artistas locales difiere de los de la competencia nacional, sin embargo, por bases nada es 

excluyente… 

Sr. Rolando Uribe, se refiere a ofrecimiento de Tropero Vallejos de Futaleufu, de venir como invitado 

especial… 
Sr. Cid, considera que si este tema se hubiera tratado antes de ver el presupuesto a lo mejor se habrían 

considerado  otras indicaciones…solicita que el ejercicio de pagos de las actividades de Verano para 

Mayo, que se viene haciendo hace muchos años, se vea como poder cambiarlo…se debería tomar estos 
temas y plantear propuestas…valora el trabajo realizado en Cultura… 

Sr. Pizarro, señala que queda pendiente el detalle de las actividades de ferias costumbristas, donde su 

oficina gestiona y coordina muchas de estas actividades, destaca la iniciativa de la feria costumbrista de El 

Manzano…resalta la diversidad de la oferta cultural con el objetivo de elevar el estándar de la 
presentación a los vecinos… 

Sr. Omar Uribe, considera que se debería equiparar la premiación de los locales y los de afuera, ya que 

incentiva a participar en este Festival de la voz, desea que sería interesante considerar al cierre un artista 
de renombre, solicita incluir a un concejal en la comisión coordinadora del festival…sugiere incluir como 

apoyo a  Srta. Astrid Jara, actualmente en el Depto. Social, quien como actriz maneja conocimientos… 

Respecto a las semanas cordillerana y containas, señala que no se puede dejar solo a los jóvenes durante el 
desarrollo de las actividades de competencia, felicita por el trabajo… 

Sr. Rolando Uribe, valora el esfuerzo para conseguir recursos con los privados, plantea como poder 

presupuestariamente apoyar al crecimiento de estas actividades, mejorando los incentivos a participantes 

por ejemplo, está en desacuerdo en quitar 1 dia  a la programación de actividades, considera, junto con 
acompañar a los jóvenes de apoyo, otorgarle los medios logísticos necesarios para desarrollar las 

actividades… 

Sr. Jaime Sotomayor, señala que es una buena parrilla, aunque concentrada en Hornopirén y Contao, hay 
quejas de la costa ya que es difícil poder concurrir a observar los espectáculos, quizás ver 

movilización…solicita incluir las actividades en el marco de la religiosidad popular, potenciar por ejemplo 

la fiesta de candelaria, san miguel, los cabildos, fiestas que se están perdiendo… 
Sra. Cristina Espinoza, agradece la información vía correo – e, que remite cultura, valora actividades 

desarrolladas como es el caso del homenaje a  las veleras en Lleguiman…respecto a los que se señala que 

no existe disponibilidad en verano para pago de artistas, es un tema que se debe tomar con mucha 

anticipación, esto se debe informar antes, pero,  que se haga y no quede en palabras…sugiere adecuar los 
artistas y grupos que se traen, considerando  una evaluación del gusto de la gente…propone llegar a 

lugares donde nunca se han hecho semanas e incentivarlos y apoyarlos para que realicen sus actividades… 

Sr. Pablo Chávez, considera que la parrilla esta variada,  en cuanto presupuesto es un tema del que todos 
nos quejamos, social, turismo, deporte, etc,  pero nuestra realidad es así nuestros, recursos son 

limitados…valora la disposición y el respeto a las autoridades por parte del encargado…propone abordar 

la situación de pagos para mes de  mayo junto a finanzas…desea éxito en las actividades programadas 

Sr. Alcalde, señala que le llamo la atención la observación de don Jaime y a lugar, ya que quizás no ha 
existido preocupación suficiente respecto a las Fiestas Religiosas, hay muchas que están muriendo y si no 

se les da visión de comuna, vía algún proyecto, tienden a perderse, es un proyecto interesante desarrollarse 

con turismo y cultura… 
Sr. Cid, observa que se debe dejar claro que, es una actividad religiosa de una entidad religiosa, queda 

abierto al apoyo también a las agrupaciones evangélicas… 

Respecto a los días de actividades, considera que tercer día podría adecuarse con artistas locales no 
reducirlo… 
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Destaca lo señalado por la Sra. Cristina, en cuanto  poder generar actividades en todos los sectores, sin 

embargo, como señalo don Pablo, siempre se está presente, mediante los aportes en dinero realizados a 

organizaciones de los diversos sectores, aunque  eso no aparece en la planilla de actividades presentadas. 
Sr. Omar Uribe, solicita que la información que se entrega hoy se suba a los medios de difusión… 

Se concluye participación de Encargado de Cultura 

 
Srta. Pilar Mendoza. Encargada Oficina Municipal de Deportes, saluda e inicia su intervención dando 

cuenta de las actividades de su oficina, lo que es entregado mediante documento escrito…detalla 

actividades para el verano….  

Se ofrece la palabra a don Félix Vallejo, profesional del deporte, apoyo a campeonato de Futbol 
Sr. Félix Vallejo, saluda y señala que hace 2 días se le dio la oportunidad de integrarse, señala que sus 

mejores intenciones son apoyar a su comunidad en el área de futbol, actividad valorada por toda la 

comuna, destaca el comprometerse a hacer un buen  trabajo… 
Sr. Pablo Chávez, solicita poder aumentar las colaciones para las escuelas de verano, ya que asisten más 

niños, proyecto importante a potenciar…  

Sr. Alcalde, señala que Sra. Sandra Molina le informa telefónicamente que ya realizó las gestiones con 

Junaeb por tema raciones… 
Sra. Cristina, felicita por la preocupación  en los proyectos 2%...felicita a Félix, por asumir el campeonato 

de Futbol, solicita que esté en los estadios durante las fechas, resguardar el respeto a los árbitros, ejercer 

sanciones por desórdenes.., sugiere adaptar y actualizar  las bases del campeonato… 
Sra. Cristina, consulta si el programa de Zumba puede ir a sectores… solicita  se le remita información de 

las distintas actividades deportivas a realizar… 

Sr. Cid, comenta que le preocupa que en Contao, solo exista como actividad, la escuela de verano para 
niños, además no existe cobertura en otros segmentos de edad para futbol ligas por ejemplo…en escuela 

de verano le preocupa, que existe sobre trabajo de las manipuladoras, caso Rolecha específicamente, 

donde se atiende a dos agrupaciones…por otra parte, señala que existe la posibilidad de realizar juegos 

interprovinciales lo que se puede considerar. 
Sr. Omar Uribe, señala que es buena pega, recuerda las mesas de trabajo de niños y jóvenes, donde 

participa encargada,  por lo que valora las acciones en ese sentido de la oficina de deportes, reitera la falta 

un coordinador en el área infanto juvenil, en tareas preventivas de alcohol y droga…  
Sr. Jaime Sotomayor, desea éxito a la oficina de deportes, señala que existe un gran desafío en el futbol, 

recomienda estar presente en los partidos, sugiere intercambiar árbitros entre ligas, reforzando, además, la 

capacitación de árbitros, siempre necesaria… 
Sr. Rolando Uribe, señala que retomar el tema de los jóvenes seria genial, como desafío,  reactivar equipos 

Sub 15, con miras a un comunal…, poder destacar los talentos jóvenes existentes en la comuna… 

Sr. Alcalde, comenta que el box es un tema que se está desarrollando, el 31 de enero se desarrollara una 

velada, además en mountainbike a pesar de no haber 2% se realizara aporte a la actividad; cicletada 
familiar, coordinado por don Roberto Soto. 

Se concluye participación de Oficina de Deportes 

 
Srta. Cecilia Silva. Oficina Municipal de Turismo, saluda y señala que siempre se piensa que todo podría 

tener un enfoque turístico, deporte, cultura, por eso es que, algunas actividades como Kayac podría ser 

deporte, pero, es el enfoque turístico el que se le quiere dar…detalla actividades mediante documento 

escrito entregado… 
Sr. Omar Uribe, comenta que  el encuentro de terapeutas  es una oportunidad para que la gente se acerque 

a la medicina alternativa, masoterapia etc, el CESFAM puede apoyar, como por ejemplo, mobiliario de 

camillas…destaca el trabajo de la oficina de tursimo… 
Sr. Pablo Chávez, consulta si el proyecto travesía alerces milenarios es un proyecto paralelo al que postula 

la organización de turismo de don Luis Arriagada… 

Srta. Cecilia, señala que es lo mismo, existiendo una carta de apoyo del municipio en su postulación… 
Sr. Carlos Cid,  consulta por el trabajo de la oficina de información turística. 

Srta. Cecilia, señala que este año se cuenta, tanto en Contao como en Hornopiren, con 2 informadores lo 

que permite tener presencia permanente desde diciembre hasta el 16 de marzo… 



8 

 

Sr. Cid, consulta respecto a la renuncia de la encargada de turismo... 

Srta. Cecilia, solicita poder referirse a este tema al final de la presentación… 

Sr. Rolando Uribe, se refiere al resguardo de los miradores en la ruta 7 y el cuidado de la señalética con 
información turística… 

Sr. Alcalde, señala que visito la ruta con ingeniero a cargo, la idea es considerar junto a los miradores  

también los accesos a las caletas, esperando conocer el  anteproyecto… 
Sr. Rolando Uribe, consulta por folletería turística… 

Srta. Cecilia, señala que el diseño de los folletos es complejo, es todo un tema, pero el material debería 

llegar la próxima semana… 

Sr. Jaime Sotomayor, solicita enfocar algún proyecto hacia el avistamiento de aves y lobos marinos… 
Srta. Cecilia, al finalizar su presentación, señala que, desea aprovechar el momento para dar a conocer que 

presento su renuncia al Sr. Alcalde, contar del 1 de febrero, como razones indica que, cuando firmo su 

convenio este fue hasta el 28 de febrero ya que estaba siendo evaluada y si bien, agrega, que en algunas 
cosas coincide con la evaluación en otras no la comparte, por ser una evaluación más bien subjetiva, 

personal y no macro,  señala que le afecto bastante el tema, pero, a veces es mejor dar un paso al lado…la 

decisión está tomada, sintió como una falta de respeto llegar al convenio sin conversación previa y con tan 

poco tiempo para mejorar, agradece, sin embargo, el apoyo del Alcalde y Concejo, se va tranquila pero 
triste… 

Sr. Alcalde, señala que Elena Ramírez se encargó de todos  los convenios, ella hizo una propuesta frente a 

la cual le pidió que lo conversara con Cecilia, antes de firmarlo, sin embargo antes de firmar, se produjo 
esta conversación, pidiéndole que reconsiderara su decisión pero Cecilia no quiere reconsiderarlo… 

Sr. Rolando Uribe, destaca el importante trabajo de Cecilia, asumiendo incluso la  planificación del 

Pladeco Comunal 
Sr. Cid, lamenta el hecho y la actitud de la Administradora, no es con la primera mujer en la 

municipalidad con la que tiene problemas, por lo que solicita al Alcalde una evaluación de lo que está 

haciendo la Administración, subraya que  no es un tema personal, si laboral, lamenta que no se tengan 

profesionales en Hualaihué y los que se tiene se van por temas personales y no laborales, el tema del 
turismo es un trabajo importante y de planificación que Cecilia inicio… 

Sr. Omar Uribe, destaca el profesionalismo del trabajo de Cecilia y su capacidad, valora que no caiga en 

descalificaciones, considera que donde vaya le ira bien… 
Sr. Pablo Chávez, señala que siempre fue un anhelo tener una persona profesional en Turismo y se logro  

con Cecilia , valora su trabajo y disposición desea lo mejor y agradece lo realizado… 

Sr. Jaime Sotomayor, señala que le sorprende y de haber tenido conocimiento antes se podrían haber 
hecho alguna acciones, hay una decisión tomada y lo lamenta, desea éxito y agradece el trabajo realizado 

Sra. Cristina, lamenta la decisión y destaca el trabajo iniciado en Turismo, área que estaba abandonada, 

lamenta el hecho, ya que si existen personas, al interior del municipio, que no realizan el trabajo como 

corresponde y nadie los fiscaliza y en el caso de Cecilia como profesional la persiguieron y nadie hizo 
nada, lo siente… 

Srta Cecilia, desea aclarar que no hablo de persecución sino solo el hecho puntual, la forma en que se le 

notifico las condiciones de su  convenio, son cosas que se pudieron haber conversado antes…  
Sr. Alcalde, señala que en cuanto persecución no tiene ese esquema de trabajo,  hay un tema puntual que 

se da en una circunstancia que como persona analiza…respeta las decisiones, pero, queda abierto si lo 

reconsidera… 

Sr. Alcalde, agradece la participación de los encargados de Oficinas de Turismo, Deporte y Turismo 
  

14: 25 hrs., Se presenta al Concejo, la Sra. Elena Ramírez. Administradora Municipal, quien da cuenta de 

sentencia del Juzgado de Letras del Trabajo de Hualaihué, de fecha 15 de Diciembre de 2014, que acoge 
la demanda interpuesta por don Alexis Rebolledo Bustos en contra de la I. Municipalidad de Hualaihué, 

correspondiente a Causa RIT; M-4-2014 del Juzgado de Letras del Trabajo de Hualaihué;  Demanda de 

despido carente de causal y cobro de prestaciones laborales por don Alexis Andrés Rebolledo Bustos, 
maestro carpintero en la ejecución de la obra denominada “Mejoramiento Plaza de Armas de Contao, 

Código BIP 30120431-0, Modalidad Administración Directa. detalla 
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Sr. Alcalde, señala que en la Dirección de Obras, se trabaja con muchos contratos y se les fue uno, 

existiendo problemas en la comunicación oportuna al trabajador…de acuerdo a esto es importante el 

contar con una unidad de control… 
Sr. Cid, consulta por el grado de responsabilidad de la unidad municipal correspondiente… 

Sr. Sotomayor, señala que lo lamenta, comenta situación que se viene de profesora Elena Bucarey, esto 

sorprende ya que se debe tener cuidado en los análisis previos de estos contratos…son recursos 
municipales que se van, es cómodo decir ahora se paga,  pero alguien debió resguardar esto…. 

Sr. Cid, señala que cuando se comete un error se debe hacer responsable del error… 

Sr. Chávez, considera importante investigar la responsabilidad para no seguir cometiendo el error… 

Sra. Elena, desea aclarar que no se apeló, considerando la razón del trabajador que dio el tribunal, solo 
habría significado retrasar el tema 4 meses…y considerando el tema social del trabajador… 

Sr. Rolando Uribe, reitera que sería importante conocer, previamente, las responsabilidades de este caso 

Sra. Elena Ramírez, comenta que se decretó investigación sumaria para aclarar este tema lo que se 
informara oportunamente. 

 

Secretario Municipal toma votación a  solicitud de aprobación de  pago en sentencia que indica; 
1.  SR. JOSE ROLANDO URIBE RUIZ. Abstención      4. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN Aprueba 
2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA Aprueba  5. SR. OMAR URIBE RUIZ  Aprueba 

3. SR. CARLOS CID MARTINEZ   Aprueba  6. SR. JAIME SOTOMAYOR B.  Aprueba  

 

Acuerdo N ° 05 – 2015 

Concejo acuerda, aprobar el pago correspondiente a $579.300, más costas de la causa, de acuerdo a lo 
señalado en la sentencia del Juzgado de Letras del Trabajo de Hualaihué, de fecha 15 de Diciembre de 

2014, que acoge la demanda interpuesta por don Alexis Rebolledo Bustos en contra de la I. Municipalidad 

de Hualaihué. 
 

Sra. Cristina Espinoza, aprovechando la presencia de la Administradora, señala que se siente en el alma la 

decisión de la Srta Cecilia Silva de irse de la comuna, esta sentida ya que esta funcionaria fue un logro en 

turismo, una profesional que ayudo al crecimiento comunal, al parecer tuvo problemas con la 
Administradora… 

Sra. Elena Ramírez, comenta que desconoce lo que se refiere a problemas personales ya que no ha tenido 

ningún problema específico con ella…si es transparente en lo que dice, esto,  con todos los funcionarios, 
se felicita cuando está bien y se llama la atención cuando está mal, es su labor…sin embargo, hay un 

fuerte costo emocional en la función que se debe asumir… 

Sr. Cristina Espinoza, reitera el hecho de que, así como hay profesionales que destacan por su labor,  hay 

otros que no cumplen su trabajo como corresponden y a esos nadie los fiscaliza, por eso esta sentida… 
Sr. Cid, solicita que Administradora asumiera el juntarse con el personal y conversara estos temas con 

miras a solucionar lo que se plantea 

Sr. Omar Uribe, señala que quizás el tema este en la forma de actuar, hay una sobrecarga laboral en la 
Administración, ojala no sucedan estas cosas… 

Sr. Pablo Chávez, lamenta la decisión de irse de la profesional, pero destaca que nunca dijo de problemas 

de persecución o se refirió mal a la Administradora, solo hubieron cosas que no compartía simplemente…  
Se concluye participación de Administradora Municipal… 

 

Respecto al tema participación en cursos y capacitaciones de verano, Concejal Sr. Carlos Cid, da cuenta 

de invitación a curso, remitido por la Empresa de Capacitación Anden Austral, Curso denominado; 
“Elaboración de Planes de Desarrollo Turístico”, Puerto Varas 26 de Enero al 01 de febrero 2015. 

Acuerdo N ° 06 – 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar  comisión al Concejal Sr. Cid, para participar 
en curso, remitido por la Empresa de Capacitación Anden Austral, Curso denominado; “Elaboración de 

Planes de Desarrollo Turístico”, Puerto Varas, considerando los siguientes días; 25 de Enero al 02 de 

Febrero 2015 y una cuota de inscripción de $380.000. 
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VARIOS  

 
Sr. Alcalde, inicia comentando que salió en el Diario el Llanquihue de hoy la pavimentación participativa 

concurso N° 24, seleccionado 2015; Hualaihué Puerto,  tramo sede social – posta…  Aulen se encuentra 

en lista de espera, en caso contrario se considerara como FNDR, el SERVIU también llama a licitación las 
calles de los Tepuales… 

Sr. Alcalde, invita a Srs. Concejales a exponer en punto Varios 

Sr. Rolando Uribe, consulta por intervención en pasaje Tepuales Histórico… 

Sr. Alcalde, señala que ahí se harán veredas dentro del proyecto de veredas comentado… 
Sr. Rolando Uribe, consulta por petición de apoyo ripio de vecinos del pasaje Los Ciruelillos de Contao, 

Sr. Cid, señala que ese acceso es privado…Sr. Alcalde, señala que concurrirá a ver este caso… 

Sra. Cristina Espinoza, consulta respecto a letrero existente en Oficina de atención de  Becas, letrero que 
señala que se atiende de 08:30 a 13: 00 hrs., de lunes a jueves, sin embargo, en la tarde viene gente…son 

cuatro funcionarios por ello considera que el día Viernes alguna debería atender, no todos escuchan 

mensajes e igual concurren,, por ello solicita atender este tema junto al DAEM. 

Sra. Cristina, consulta por instalación de luz en rampa de Hualaihué, existe cable suelto peligrosamente. 
Sr. Alcalde, señala que este trabajo pendiente está en proceso… 

Sra. Cristina, se refiere a mala mantención de ruta 7 y todos los problemas que origina, se entiende que el 

adelanto viene pero es demasiada despreocupación… 
Recuerda solicitud planteada, respecto a que llegue información a los Concejales de las actividades 

oficiales de las distintas oficinas, caso de inauguración de plaza en población nueva por ejemplo, actividad 

donde participio don Darwin Mancilla, solicita que si no se invita al menos se informe   
Sr. Carlos Cid, señala que se está atrasado en los Concursos Públicos DAEM, son procesos largos, le 

preocupa… Sr. Alcalde responde que están listas las Bases de Director Escuela Contao y Hornopirén este 

Lunes 12 se estarían subiendo las bases en la página Web Municipal y diario el Llanquihue… 

Sr. Cid, y la Jefatura DAEM? Ya que se cumplieron los 6 meses… 
Sr. Alcalde, está todavía no,  recién se va a enviar el oficio a la Alta Dirección Pública, la idea era resolver 

primero los concursos de Directores… 

Sr. Cid, por trabajos de alcantarillado en Contao,  da cuenta de mal estado del camino, hacia la 
multicancha vieja, se cerró  lo ya intervenido, pero quedo malísimo    

Sr. Cid, comenta que le preocupa que plaza en Contao se habilito para uso pero no está terminada,  con 

peligro debido a los escombros… 
Sr. Cid, concluye solicitando que este año se calendaricen  salidas del Concejo a sectores… 

Sr. Chávez, consulta como se está llevando el tema plano regulador, la gente pregunta por la mensura de 

los títulos de dominio… 

Sr. Alcalde, señala que consultara al Director de Obras sobre el avance de este proyecto… 
Sr. Chávez, sugiere conversar con Bienes Nacionales proponer convenio, donde el Municipio aporte con 

profesional de apoyo que permita trabajar en la regularización… 

Sr. Alcalde, comenta respecto a solicitud a BB. NN de que se entregue al municipio los terrenos de Villa 
el Cobre, para poder sanearlos como municipio y entregarle a la gente… 

Sr. Omar Uribe, consulta respecto a la distribución de los 120 contenedores de basura, por  solicitud de 

vecinos en calle Ingenieros militares a la entrada del pueblo… 

Sr. Alcalde, señala que se está empezando a distribuir para toda la comuna, además, los contendores viejos 
se van a recoger y se van a reparar…detalla… 

Sr. Omar Uribe, comenta que en pasaje Carlos Villarroel de Hornopirén, la calle tendrá salida a la 

costanera, en algún momento, pero, por trabajos de alcantarillado en el centro de la calle ubicaron 2 
Cámaras, lo que impediría construir la bajada de la calle en su momento, solicita ver este tema junto al 

ITO del proyecto alcantarillado… 

Sr. Omar Uribe, en atención al último incendio ocurrido en Hornopirén, vuelve a la palestra la falta de red 
de grifos para apoyo al combate de incendios… solicita atender este requerimiento… 

Sr. Alcalde, señala que la red de agua existente en el pueblo no permite tener grifos, por tanto se debe 

cambiar la red que considere a lo menos 160 mm, agrega que se desea generar proyecto, desde 
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Chaqueihua hasta el estanque, con red que permita considerar grifos, en todo el pueblo, se oficiara a la 

Subdere, pensando en acciones concurrentes del alcantarillado   

Sr. Sotomayor, consulta si se van  a realizar trabajos de estanque de agua en sector Poe… 
Sr. Alcalde, señala que se verá el tema de permiso de vecino para instalar la solución… 

Sr. Sotomayor, considerando la situación que afecta a los agricultores de la comuna debido a la 

proliferación de la cuncunilla negra, solicita ver la posibilidad de fumigar y apoyar a quienes no participan 
de Prodesal… 

Sr. Alcalde, responde que llamara a Encargado Prodesal para orientación y atención de este problema… 

 

Concejala Sra. Cristina Espinoza Ojeda, da cuenta de interés en participar en  curso, remitido por la 
Empresa de Capacitación Inecap, Curso denominado; “Operadores del Mercado Publico Avanzado”, 

Santiago, 29 al 30 de Enero 2015. 

Acuerdo  
Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar  comisión a Concejala Sra. Cristina 

Espinoza, para participar en curso, remitido por la Empresa de Capacitación Inecap, Curso denominado; 

“Operadores del Mercado Publico Avanzado”, Santiago, considerando los siguientes días; 27 de Enero al 

01 de Febrero 2015 y una cuota de inscripción de $167.365. 
 

Se concluye 1° Sesión Ordinaria del mes  de Enero  2015, siendo las 15:40 Hrs. 

Se acuerda realizar próxima Sesión Ordinaria; el Viernes 23 de Enero 2015. Considerando realizar la 
sesión en el sector de Hualaihué  Puerto. 

 

 
 

                                          LUIS CURIHUINCA BARRIENTOS 

           Secretario Municipal 


